
SOLENNITÉ PENTECÔTE

Le thème de ce dimanche est, bien sûr, le Saint-Esprit. Don de Dieu à tous 
les croyants, l'Esprit donne vie, renouvelle, transforme, construit la 
communauté et donne naissance à l'Homme nouveau.

La première lecture nous parle de la Pentecôte : cinquante jours après 
pâques, un souffle destiné à renouveler la face de la terre investit les 
personnes présentes. Brûlant du même feu, elles vont former une 
communauté nouvelle, l’Église, et deviendront alors les ambassadrices de 
la Bonne Nouvelle. L'Esprit est la nouvelle loi qui guide la marche des 
croyants. C'est Lui qui rend les hommes capables de surmonter leurs 
différences et de communiquer, qui unit dans une même communauté 
d'amour, des peuples de toutes races et cultures.

L'Évangile nous présente la communauté chrétienne, réunie autour de 
Jésus ressuscité. La communauté chrétienne n'existe de manière 
cohérente que si elle est centrée sur Jésus. Jésus est notre identité et 
notre raison d'être. C'est en Lui que nous surmontons nos peurs, nos 
incertitudes, nos limites, pour nous lancer dans l'aventure du témoin à la 
nouvelle vie de l'Homme Nouveau.

Les communautés construites autour de Jésus sont animées par l'Esprit. 
L'Esprit est ce souffle de vie qui transforme l'argile inerte en image de 
Dieu, qui transforme l'égoïsme en amour partagé, qui transforme l'orgueil 
en un service simple et humble ... C'est Lui qui nous fait surmonter les 
peurs, surmonter la lâcheté et les échecs, vaincre le scepticisme et la 
désillusion, redécouvrir l'orientation, retrouver l'audace prophétique, 
témoigner de l'amour, rêver d'un nouveau monde. Il faut être conscient 
de la présence continue de l'Esprit en nous et dans nos communautés et 
être attentif à ses appels, ses indications, ses questions.

En seconde lecture, Paul prévient que l'Esprit est la source d'où jaillit la vie 
de la communauté chrétienne. C'est Lui qui accorde les dons qui 
enrichissent la communauté et qui favorise l'unité de tous les membres. 
Les «dons» que nous recevons ne peuvent pas générer des conflits et des 
divisions, mais ils doivent servir le bien commun et renforcer l'expérience 
communautaire. Quand Paul exhorte ses frères à ne pas satisfaire les 
convoitises de la chair, il sait combien en tout être humain l’ego (exprimé 



par le mot « chair ») cherche à s’imposer au détriment de l’amour. Luttons 
contre les convoitises de tous ordres avec la force de l’Esprit.

La Pentecôte nous invite à nous ouvrir à l’Esprit qui donne le courage de 
vivre notre christianisme en devenant les témoins de Jésus-Christ et de 
son message d’unité et de paix. Comme le dit si bien la Séquence de la 
fête d’aujourd’hui : «Viens, Esprit Saint, en nos cœurs… Assouplis ce qui 
est raide, réchauffe ce qui est froid, rends droit ce qui est faussé.»

Laissons l'Esprit Saint travailler en nous!


